



15ª Edición - 2023

FICHA DIDÁCTICA





Nombre

Biel

Edad

2

País

Sudán del Sur

Sueño

Su madre sueña con que crezca sano y en un país en paz.

CONOCE UN POCO MÁS CÓMO ES LA VIDA DE BIEL

¿Cómo puede un niño de dos años de Sudán del Sur padecer las consecuencias de guerras que se están produciendo a miles de kilómetros de su casa? Aker, la madre de Biel, tiene un sueño muy claro y es que su hijo crezca sano, se desarrolle de forma adecuada y que ninguna enfermedad que pueda evitarse tenga fatales consecuencias.

La historia de Biel, en su corta vida, **está llena de lucha por parte de su madre para que él crezca sano**, sin embargo, hace no mucho tiempo, estos esfuerzos estuvieron a punto de no ser suficientes. Biel nunca antes había estado enfermo, pero cuando empezaron las diarreas y la fiebre, supo que algo iba mal y lo llevó al hospital; ahí le dijeron que **sufría desnutrición** y le dieron sobres de *plumpy nut*.

Lo que ha llevado a ese estado a Biel y otros niños y niñas como él ha sido una combinación letal de **conflictos** en las zonas cercanas, pero también en Europa y Asia y el **cambio climático**, que hace que los fenómenos atmosféricos sean más extremos. El padre de Biel fue asesinado por las milicias que propagan la violencia por la región, perdieron su hogar por las intensas inundaciones producidas por el cambio climático, lo que provocó, también, que perdieran los cultivos que tenían. Todo ello ha dado como resultado que Aker no solo perdiera a su marido, si no a sus otros dos hijos por malnutrición. Sus esfuerzos se centran ahora en proteger y salvar a Biel.

La forma en la que Save the Children ayuda a Aker es mediante transferencia de dinero en efectivo, lo que le permite a esta pagar los tratamientos que Biel necesita, comprar comida y reconstruir su casa, destruida por las inundaciones.

El sueño de Aker puede ir cumpliéndose, Biel se ha recuperado de la desnutrición, pero seguirá necesitando nuestra ayuda porque, como hemos visto, la inestabilidad mundial que generan los conflictos afectan a lugares tan remotos como en el que habitan Biel y su madre.

La inestabilidad política y económica de muchos países del continente africano hace que su desarrollo no sea todo lo rápido que debería. Las hambrunas, el cambio climático o las guerras son factores que ralentizan su crecimiento y les acaba afectando sucesos que se desarrollan muy lejos. El caso de Sudán del Sur es un claro ejemplo, un país que se ha separado de Sudán recientemente y cuya población continúa sufriendo problemas de nutrición, sobre todo los niños y niñas por factores sobre los que no tienen control directo.

Las inundaciones generalizadas de los últimos meses, combinadas con el conflicto intercomunitario y el aumento de los precios de los alimentos, han llevado a Sudán del Sur a su peor crisis de hambre desde su independencia en 2011, con un número creciente de niños y niñas en riesgo diario de padecer desnutrición y enfermedades. Se calcula que 1,4 millones de niños y niñas menores de cinco años que sufren desnutrición.

Save the Children lleva trabajando en Sudán del Sur desde su independencia en 2011. En 2021, la organización llegó a 2,2 millones de personas, incluidos 1,5 millones de niños y niñas, a través de sus diversos programas en el país centrados en la salud, la nutrición, la educación, la higiene y la protección de la infancia.

Con las siguientes actividades que os proponemos, queremos que vuestro alumnado se sensibilice hacia la situación de miles de niños y niñas que están en una situación de desprotección, que han visto su vida cambiar de un día para otro y que no saben cuándo se volverán a ser tan seguros como lo estaban antes.

Una vez realizadas, **podéis decorar el marcapáginas** con las ideas que hayan salido en clase y las reflexiones que hayan hecho vuestros alumnos y alumnas. La forma de personalizar sus marcapáginas les puede ayudar a contar a sus familiares lo que han visto en clase con respecto a niños y niñas como los protagonistas de los marcapáginas y que están sufriendo las consecuencias del conflicto.



OBJETIVOS

- Fomentar la lectura a través de la historia de vida propuesta
- Conocer y descubrir el medio que lo rodea estableciendo comparaciones con otros medios.
- Promover herramientas de investigación
- Apoyar la lecto-escritura mediante el desarrollo de las propuestas didácticas.
- Fomentar y desarrollar el valor de solidaridad a través de su conocimiento y de su puesta en práctica en las acciones del día a día.

Las siguientes propuestas están pensadas para que se lleven a cabo según la etapa en la que esté el alumno o alumna, pero podéis adaptarlas según vuestro grupo como creáis que pueda encajar mejor.

INFANTIL

¿Cuál es nuestra comida favorita? ¿Qué alimentos nos dan más energía y nos hacen crecer sanos? En el caso de Biel la situación se complica porque no siempre ha podido tener a su disposición alimentos que le dieran la energía que necesita. Vamos a hacer entre todos la pirámide de la energía con los alimentos que necesitamos para que estemos sanos (podéis usar fotografías e ir indicando aquellos alimentos que componen la base de la alimentación en países como Sudán del Sur, como son los cereales, los huevos, algunas verduras y reflexionar si niños como Biel pueden comer todo lo que nosotros podemos comer aquí).

PRIMARIA

Biel es un niño pequeño, pero cuando crezca tampoco podrá comer todo aquello que podemos comer nosotros. Vamos a comparar cómo sería nuestro plato preferido, qué ingredientes tendría, y cómo sería el de Biel, qué tipo de alimentos tienen los niños y niñas en Sudán del Sur y qué alimentos no sabrían lo que serían; si comen más carne o más pescado, cereales, etc., cuál es la base de su alimentación.

Mi plato preferido	Su plato preferido

SECUNDARIA

Os invitamos a investigar sobre este país, un país que se ha constituido como tal hace muy poco tiempo y en el que casi la mitad de la población tiene menos de 15 años. ¿Cuándo se separó de Sudán?, ¿qué consecuencias ha tenido a nivel social y económico?, ¿hay conflictos internos en el país? Podéis compartir con el resto de compañeros y compañeras aquello que habéis aprendido sobre este país.



DI SÍ A LA PAZ

Sabemos lo importante que es educar en resolver los conflictos de manera pacífica e impulsar una cultura basada en el diálogo y la empatía.

Desde Save the Children creemos en el alumnado como protagonista de la acción, que se moviliza para cambiar el mundo y se forma en valores de solidaridad respeto y una cultura de paz.

Movilízate con tus alumnos y alumnas con la actividades a las que te has apuntado.

Necesitamos una marea de colegios que griten bien fuerte un SÍ A LA PAZ.



**SI TE MUEVES,
EL MUNDO SE MUEVE**



Save the Children